



日本共産党杉並区議会議員

週刊

こんにちは 山田耕平

2025.11.27 No.546

このニュースへのご感想
ご意見をお寄せください！

杉並区善福寺2-2-11

TEL 090-9973-0941

ホームページ

<http://yamadakohhei.jp>

右QRコードを
ご活用下さい



杉並区議会第4回定例会が開会

物価高騰対策・擁壁対策などが前進

11月19日から12月10までの期間で杉並区議会第4回定例会が開催されています。今定例会でも一般質問に立ちました（詳細裏面）。

長期契約の労務費が改善

本定例会では岸本聰子区長から、長期継続契約の労務費の引き上げや擁壁対策、物価高騰への追加支援などを盛り込んだ令和7年度一般会計補正予算（第4号）が提案されました。

区立施設などの保守管理業務は、数年間に亘る長期継続契約が結ばれており、契約時には将来の物価変動を見込んだ人件費が設定されています。しかし、急激な物価高騰は当初の見積もりを大きく上回り、現場で働く方々の賃金に物価上昇分が反映されないという問題が生じていました。

前定例会で、党区議団は、この問題を取り上げ、改善を求めたところ、区は物価上昇分を反映できるよう基準を見直し、契約変更を行う方針を表明しました。

今回の補正予算への計上は、その対応が具体化したものです。

擁壁対策や物価高騰対策も



補正予算の詳細は、
区長記者会見動画
とその資料からご
確認ください。

このほかに物価高騰対策として、都の支援の対象外となる公設民営認可保育所・グループ保育室・私立幼稚園・介護サービス事業所・障害者通所施設に対し、食材費や光熱費等を補助するための10ヶ月分（3ヶ月）の追加経費が計上されました。この間、課題となってきた擁壁対策や物価高騰対策が前進することは重要です。

物価高騰から区民の命・暮らし・営業を守る緊急対策を求める申し入れを実施



岸本聰子区長に
要望書を手渡す
党区議団



全文は
コチラから

11月7日、日本共産党区議団は、物価高騰への緊急対策を求める要望書を区長に提出しました。物価高騰は、ますます深刻な事態となっています。

こうした深刻な状況だからこそ、杉並区が、物価抑制や消費税減税などの実施を、国に強く迫るとともに、区民の暮らしと営業を守るために、あらゆる手立てを講じるよう要望しました。また、年末年始の相談体制の確保等も要望しました。（詳細は、右上のQRコードから区議団HPをご覧ください。）

党区議団が補助制度に加えて専門家派遣や相談の体制の強化を提案しており、その一部が実現したものです。

このほかに物価高騰対策として、都の支援の対象外となる公設民営認可保育所・グループ保育室・私立幼稚園・介護サービス事業所・障害者通所施設に対し、食材費や光熱費等を補助するための10ヶ月分（3ヶ月）の追加経費が計上されました。この間、課題となってきた擁壁対策や物価高騰対策が前進することは重要です。

区議会第4回定例会で一般質問 都市計画道路の選定に住民意見の反映を



岸本聰子区長



11月20日、一般質問に立ちました。子どもの居場所の拡充について、都市計画道路について、区の認識を質しました。

答弁に立った岸本区長は、情報の公表に関して、「都区市町策定検討会議の取り決めの中では、各自体の決定内容についても最終的な方針案が公表されるまでの間は公表を控えるよう」とされているとし、「現時点での内容について区民の皆さんにお伝えすることはできない」と答弁。この間、杉並区として情報の公表を求めてきたものの、未だに実現していないことが示されました。

また、都から方針案が公表されるタイミングに合わせ、直接区長から、都に回答した内容等について区民に説明したいと考えている、との認識が示されました。

「東京における都市計画道路の整備方針」の策定（今年度中）に向けて、優先的に整備する路線の検討が始まっています。この間、都市計画道路の整備方針は住民生活にも直結する重大なものであり、計画検討段階での住民意見の反映や検討に関わる情報の開示が必要不可欠と指摘。一方で、都の取り組みではこれらの点が不十分であり、問題点として取り上げてきました。一般質問で、これらの点について区長の認識を質しました。

答弁に立った岸本区長は、情報の公表に関して、「都区市町策定検討会議の取り決めの中では、各自体の決定内容についても最終的な方針案が公表されるまでの間は公表を控えるよう」とされているとし、「現時点での内容について区民の皆さんにお伝えすることはできない」と答弁。この間、杉並区として情報の公表を求めてきたものの、未だに実現していないことが示されました。

都の情報公表姿勢は問題 住民に開かれた議論を

11月20日、一般質問に立ちました。子どもの居場所の拡充について、都市計画道路について、区の認識を質しました。

区長は「都市計画道路のような大規模な公共事業は、地域に与える影響が大きいことからも、実施にあたっては地元の理解が不可欠であり、まちづくりの議論がなされていない地域においては事業着手は困難です。だからこそ（仮称）デザイン会議において更に対話を進め将来のまちの姿を見据えながら「賑わい」「街並み」「コミュニティ」などの数値化できない地域資源についても議論し、まちの魅力を更に高める取組に繋げていきたい」と答弁しました。

街並みやコミュニティ等の 地域資源の議論と評価を

補助227号線（高円寺北側）について

補助227号線（高円寺駅の北側の都市計画道路）について、第2回定例会、今定例会で「227号線は事実上凍結されており、その点は変わることがないのか」と区の認識を確認しました。区は「道路を含めた高円寺地域の防災まちづくりを地域住民と共に考え、合意形成を図ることが重要であると考えており、考え方を変更してはございません」と答えました。

申請はお済ですか？ 防災・防犯 選べるカタログ もうすぐ締め切り!!

締切：2025年12月10日

申込はお済ですか？
防災・防犯選べるカタログ
もうすぐ締め切り!!

締切：2025年12月10日

みんな、防災・防犯用品のお申込みは、お済みですか？

区内全世帯に届いている杉並区の「防災・防犯選べるカタログ」は、12月10日が締め切りとなっています（期間延長しました）。防災や防犯用品のいずれか1つが無料で届きます。まだ申込をしていない方には、「お知らせハガキ」が届きますのでご確認を。お手元にない方は、区HP（左下QRコード）でカタログを見るることができます。

◆不明点はコチラから◆

QRコード

コールセンター
0120-651-025

月～金曜日 午前9時～午後5時（土日祝・年末年始を除く）
令和7年11月15日（土曜日）～11月30日（日曜日）の間は土日祝日も営業いたします。